

Zeitschrift: Informe de actividad / Comité internacional de la Cruz Roja
Herausgeber: Comité internacional de la Cruz Roja
Band: - (1962)

Rubrik: Agencia central de búsquedas

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 20.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

AGENCIA CENTRAL DE BÚSQUEDAS

La actividad de este importante servicio del CICR ha seguido siendo considerable en 1962. Durante el año pasado, la Agencia Central ha recibido 44.000 cartas y ha enviado 35.000. Ha tratado 60.500 casos y ha abierto 15.700 encuestas ante Sociedades Nacionales de la Cruz Roja, y Media Luna Roja, de Oficinas gubernamentales, de Registros de estado civil del Servicio Internacional de Búsquedas y de otras instituciones. En el 42 % de los casos, esta actividad ha dado resultados positivos.

A menudo, ha sido todavía necesario elucidar el paradero de personas desaparecidas durante la última guerra mundial o en conflictos más recientes. Ciertas peticiones han requerido búsquedas en el fichero de la primera guerra mundial.

Los casos relativos a la segunda guerra mundial han sido sobre todo objeto de una abundante correspondencia con los países del Este europeo. La Agencia continúa recibiendo peticiones relativas a militares o a civiles súbditos de esos países y desaparecidos durante las hostilidades. Estas peticiones emanan de la Alianza de Sociedades de Cruz Roja y de Media Luna Roja de la URSS, e incluso de particulares, y conciernen a militares soviéticos desaparecidos, sea durante las operaciones bélicas sea en cautiverio, así como a civiles deportados a Alemania.

A veces, las peticiones que vienen de la URSS se refieren también a personas de origen ruso emigradas desde hace tiempo con quienes las familias residentes en la Unión Soviética desean establecer contacto. En sentido inverso, personas de origen ruso se dirigen a la Agencia para obtener noticias de miembros de su familia que permanecen en el país o que han sido deportados a Alemania durante la guerra.

En numerosos casos, las informaciones que contiene el fichero de la Agencia Central, de Ginebra, o bien el del Servicio Internacional de Búsquedas, de Arolsen, dan las indicaciones adecuadas para facilitar las encuestas. Con el fin de encaminarlas mejor, la Agencia se dirige a otras oficinas de información, en primer lugar a las de las Sociedades Nacionales de la Cruz Roja, que ofrecen una valiosa colaboración.

En 1962, el Servicio URSS de la Agencia Central ha tratado mensualmente de 700 a 800 casos ; entre tanto, los Servicios encar-

gados de los demás sectores de Europa oriental no han sido menos activos, particularmente el Servicio polonés. En efecto, la Cruz Roja Polonesa así como poloneses residentes en su país o en el extranjero, se dirigen igualmente a la Agencia Central para encontrar las huellas de militares desaparecidos, de civiles deportados o de familias dispersadas durante la guerra o poco después, y también para obtener atestaciones de cautividad o certificados de defunción.

En lo que concierne a los conflictos armados más recientes, señalemos que la Agencia Central ha abierto encuestas ante la Cruz Roja China de Pekín, acerca de militares americanos desaparecidos en Corea. También ha tratado de elucidar el paradero de súbditos americanos desaparecidos en Laos.

En cuanto a África del Norte, la Agencia Central ha realizado una actividad similar, en condiciones a menudo muy difíciles, con el fin de determinar la suerte que han corrido civiles y militares desaparecidos en el transcurso del conflicto argelino. Esta actividad se ha extendido seguidamente a las desapariciones que han tenido lugar después de haber cesado el fuego.

La Agencia tuvo que ocuparse igualmente del conflicto chino-indio. Ha tenido que establecer un registro de los prisioneros de guerra cuyos nombres le han sido comunicados por la Potencia detentadora, es decir, el Gobierno chino.

La situación en Yemen, donde estalló un conflicto armado a raíz de la revolución que tuvo lugar en Otoño de 1962, ha necesitado asimismo la apertura de encuestas para conseguir noticias de personas que habían cesado de dar signo de vida a sus familiares.

En el Congo, el CICR ha continuado su actividad relativa a las búsquedas, iniciada en el Verano de 1960. Este cometido, que está dirigido desde una oficina en Leopoldville, ha necesitado diferentes encuestas en diversos lugares del Congo, sobre todo en Katanga donde la Agencia Central tiene también un corresponsal.

Por lo que se refiere a Cuba, numerosas familias cubanas instaladas en Florida, han recurrido a la Agencia Central con el fin de conseguir que los miembros de su familia permanentes en Cuba, sean autorizados a salir del país para reunirse con ellas. La Agencia central se esfuerza en llamar la atención de la Cruz Roja Cubana sobre estos casos, pero sin haber obtenido, por lo menos hasta ahora, resultados positivos.



Por otra parte, recordemos que cuando las circunstancias lo exigen, es decir, cuando se suspenden las relaciones postales normales entre dos o varios países, la Agencia Central organiza un intercambio de mensajes entre familias por medio del canal de las Sociedades Nacionales. En el transcurso del año pasado, ha transmitido más de 10.500 mensajes. Este intercambio de noticias concernía, sobre todo, Indonesia y los Países Bajos, por un lado, y por otro, Israel y los países árabes. La transmisión de mensajes entre Israel y los países árabes representa un considerable trabajo para la Agencia Central.

Los acontecimientos del mundo suscitan sin cesar nuevas preocupaciones a la Agencia Central, y es gracias a la capacidad de sus colaboradores que puede responder cada día a las angustiadas preguntas de innumerables seres humanos en el mundo entero.

SERVICIO INTERNACIONAL DE BÚSQUEDAS

El SIB de Arolsen (cerca de Kassel) sigue siendo la más importante fuente de documentación sobre el paradero de personas deportadas, desplazadas o desaparecidas durante la segunda guerra mundial, tanto en Alemania como en los países entonces ocupados por los ejércitos alemanes. El CICR asume la gestión de estos documentos en virtud de acuerdos firmados en Bonn el 6 de Junio de 1955 y renovados el 12 de Mayo de 1960.

La actividad ha continuado siendo intensa en 1962. El número de peticiones de encuestas y de certificados estuvo en aumento en relación con el año precedente : 154.988 (129.465 en 1961). Esta cifra incluye :

13.115 peticiones de encuestas individuales (27.272) ;

10.507 peticiones de fotocopias, sobre todo de documentos médicos, para obtener rentas o indemnizaciones por perjuicios físicos sufridos (8.700) ;

11.425 peticiones de certificados de defunción (13.752).

119.600 peticiones de certificados para obtener indemnizaciones (78.700) ;

282 peticiones de información de orden histórico y estadístico (181).